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在第五届中国国际进口博览会上，各

国企业共聚一堂，共商合作。进博会是中

国同世界分享发展机遇的重要平台，有利

于推动贸易和投资自由化便利化，有利于

推动经济全球化不断向前。

秘鲁政府和商界十分重视进博会，秘

鲁出口和旅游促进委员会积极协调秘鲁企

业赴华参展。几年来，秘鲁企业进驻进博

会食品及农产品、消费品等展区，吸引了大

量关注，收获了重要合作机遇。

2019 年，秘鲁作为主宾国参加了第二

届进博会，派出了由 30 家秘鲁企业、70 名

企业家代表组成的大规模访华团。当时，

秘鲁国家馆“秘鲁之家”展示了富有特色

的商业和文化创意，还特别放置了一棵装

饰有安第斯特色文化饰品的“树”，展示了

羊驼毛织品、藜麦、印加果等秘鲁特产，邀

请参观者品尝具有秘鲁特色的皮斯科酒

和咖啡。

中华文明拥有数千年灿烂历史，秘鲁

有源远流长的安第斯文明，两大文明加强

交流互鉴，不仅能促进双方人民相互了解，

还能结出丰硕的合作成果。进博会是各国

企业进入中国市场的重要平台。通过进博

会，秘鲁生产商和服务提供商向中国广大

消费者介绍其创新产品，并根据市场反馈

对产品和服务进行优化。许多秘鲁企业积

极运用线上展示技术，向中国市场推广其产品和服务。自参加进

博会以来，秘鲁中小企业接到的中国订单明显增多。秘鲁同中国

虽然远隔重洋，但互利合作水平正不断提高。在发展数字经济、

电子商务、绿色环保产业等方面，秘鲁与中国进一步加强合作的

潜力很大。

开 放 是 当 代 中 国 的 鲜 明 标 识 。 中 国 连 续 举 办 五 届 进 博

会，展现了扩大开放的坚定决心，有助于世界各国加强经济文

化交流与合作，共同构建开放型世界经济，共同开创更美好的

未来。

（作者为秘鲁出口和旅游促进委员会执行总裁）
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自参加进博会以来，秘
鲁中小企业接到的中国订
单明显增多。秘鲁同中国
虽然远隔重洋，但互利合作
水平正不断提高

■国际论坛R

正在举行的第五届中国国际进口博览

会，吸引来自 127 个国家和地区的企业参展，

“高精尖”创新产品与“小而美”特色产品共

同亮相。各方共同书写一个个开放合作、共

赢发展的故事，生动诠释了中国以实际行动

落实全球发展倡议、推动全球共同发展的大

国担当。

“为中国消费者提供
更丰富的选择”

菲律宾的超甜蕉、金菠萝，比利时的红

啤梨，泰国的香水椰……都乐亚洲控股私人

有限公司的展台上，一个巨大的“水果星球”

吸引众多观众驻足。连续 5 年参展，都乐公

司持续把全球优质水果引进中国市场。今

年，公司把刚刚引进中国市场的肯尼亚牛油

果摆在展台显眼位置。

“当得知肯尼亚鲜食牛油果获准进入中

国市场时，作为进口水果经销商，我们非常

兴奋，第一时间与肯尼亚当地农场和包装厂

沟通，探讨挖掘肯尼亚牛油果在中国的市场

潜力。”都乐公司相关负责人王娜表示，“希

望借助进博会强大的溢出效应，为中国消费

者提供更丰富的选择。”

牛 油 果 是 肯 尼 亚 重 要 的 出 口 农 产 品 。

今年 8 月，4 个装满牛油果的集装箱从肯尼

亚利穆鲁镇的桑瑞普工厂出发，运往中国的

北京、上海、广州等城市。这是非洲鲜食牛

油果首次出口中国。消息传开后，当地民众

种植牛油果的热情高涨。肯尼亚牛油果协

会首席执行官欧内斯特·穆托米表示：“中国

拥有庞大的市场，会让肯尼亚成千上万的牛

油果种植户受益。”

“这几天，家乐福等知名合作商闻讯而

来，对进博会上展出的肯尼亚牛油果非常感

兴趣。我们正在积极发送样品，测试货架

期。如果顺利，后续的销量预计会非常可

观。”王娜说。

从今年 1 月中肯签署肯尼亚鲜食鳄梨

（牛油果）输华议定书，到 6 月中国海关总署

允许符合检疫要求的肯尼亚鲜食牛油果出

口至中国；从 8 月鲜食牛油果从肯尼亚发往

中国，到肯尼亚牛油果在本届进博会上成功

展出……肯尼亚牛油果的进博之旅，成为中

国坚定不移扩大对外开放，实现互利共赢的

生动体现。

“在中国市场发现更
多发展机遇”

为支持最不发达国家参展，历届进博会

都为最不发达国家企业提供免费摊位，以更

好帮助这些国家推广当地特色食品、传统工

艺和旅游文化。今年，来自最不发达国家的

企业签约使用免费摊位数量比上届进博会

增加近一倍。

来自几内亚比绍的腰果今年首次在进

博会上展出。尽管没有精美的包装，摆在展

台上的一袋袋饱满的腰果还是吸引了不少

客商询问。

腰果出口是几内亚比绍大部分农民的

主要收入来源。“农业合作可以为当地民众

带来实实在在的好处。我们希望借助进博

会平台，帮助当地农户推销土特产。如果几

内亚比绍的腰果能够直接出口中国，当地民

众的收入预计将大幅提高。”几内亚比绍中

国贸易商会副会长吴咏涛说。

几 内 亚 比 绍 驻 华 大 使 安 东 尼 奥·塞 里

弗·恩巴洛在接受记者采访时表示，进博会

提供了一个很好的机会，让几内亚比绍可以

展示腰果这一主要出口产品。我们希望借

此吸引更多投资者，帮助当地民众增加就

业，并实现技术更新和产业升级。

同样是首次参加进博会，全巴基斯坦商

业出口商协会参展商的名片上写着这样一

句话：“期望此次巴基斯坦展区不仅能促进

两国经济发展、贸易往来，更成为两国友好

关系的见证。”祖母绿宝石、喜马拉雅盐、巴

斯马蒂大米……手掌大小的宣传册上，对这

些产品的介绍别具特色。

全巴基斯坦商业出口商协会参展商负

责人缪岚告诉记者，申请到展位后，他们第

一时间联系了巴基斯坦驻华使领馆，请其推

荐巴基斯坦的特色产品。“希望巴基斯坦企

业能够通过进博会在中国市场发现更多发

展机遇。”

“带动大家一起致富”

与进博会举办地国家会展中心（上海）

仅一条马路之隔，坐落着 2018 年设立的进

博会常年交易服务平台——绿地全球商品

贸易港。在贸易港二楼，有一家阿富汗进

口 商 品 馆 ，主 要 销 售 阿 富 汗 手 工 羊 毛 地

毯。店主名叫阿里·法伊兹，来自阿富汗首

都喀布尔。

今年是阿里连续第三年参加进博会，他

带来了阿富汗的松子、葡萄干、石榴、藏红花

等特色产品。除在消费品展区有展位外，他

还在食品及农业展区申请了展位，展位面积

越来越大，聘用的员工也从去年的 5 人增加

到了今年的 11 人。

接 受 采 访 期 间 ，阿 里 频 繁 接 到 洽 谈 生

意的电话，不时有观众前来询问羊毛地毯

的 价 格 。“ 有 一 位 客 户 看 了 有 关 我 们 的 报

道 ，第 一 时 间 就 来 买 走 了 最 大 的 一 块 地

毯。”阿里说，这块地毯的销售所得几乎相

当于四五个阿富汗地毯编织工人家庭一年

的总开销。

阿里的展台上今年还多了两个十分显

眼的透明橱窗，里面展示着精美的传统工艺

品。这是阿里从阿富汗仅有的一家青金石

盘工厂收来的。“这些阿富汗传统工艺品很

珍贵，工厂主却无法找到好的销路。得知我

可以把产品带到中国，这位工厂主满怀期待

地把这些传统工艺品交给了我。”阿里说。

与 阿 里 一 样 借 助 进 博 会 平 台 帮 助 本

国 民 众 增 收 的 ，还 有 来 自 尼 泊 尔 的 参 展

商 弗 兰 克 。 2020 年 首 次 参 加 进 博 会 ，弗

兰 克 就 看 到 了 中 国 市 场 的 广 阔 商 机 。“ 我

以前去过很多国家参展。参加进博会后，

我就不必东奔西跑推销产品了，这里可以

联系到很多客户和生产厂家，带 动 大 家 一

起致富。”

第 四 届 进 博 会 后 ，弗 兰 克 在 绿 地 全 球

商品贸易港开了自己的店。弗兰克介绍，

他的企业与尼泊尔当地的一家手工编织厂

合作，雇用了 600 多名女工，工人月收入可

折合 3000 多元人民币。“我们希望把更多尼

泊尔产品带到中国，帮助更多尼泊尔民众

增加收入。”

进博会日益让中国市场成为世界的市

场、共享的市场、大家的市场。正是因为有

了进博会，阿里和弗兰克的生意越来越好，

带动本国更多民众共创美好生活。

书写开放合作、共赢发展的故事
本报记者 车 斌

■记者手记R

进博会观察

新华社北京 11月 9日电 外交部发言人赵立坚 9 日

宣布：应法方邀请，全国人大常委会副委员长陈竺将代表

中方出席 11 月 11 日举行的巴黎和平论坛及有关活动。

陈竺将出席巴黎和平论坛及有关活动

本报埃及沙姆沙伊赫11月9日电 （记者黄培昭）习近平

主席特 别 代 表 、中 国 气 候 变 化 事 务 特 使 解 振 华 8 日 在

此 间 表 示 ，现 阶 段 ，中 国 控 制 甲 烷 排 放 的 关 键 是 夯 实

基础能力，建立顶层设计，遵循先易后难的原则，从工

作基础相对较好的领域着手，逐步推进甲烷排放控制

工作。

《联合国气候变化框架公约》第二十七次缔约方大

会（COP27）正在沙姆沙伊赫举行。解振华 8 日在出席

世界银行举办的“冲刺时刻：瞄准甲烷排放”高级别活

动时指出，甲烷是全球第二大温室气体，也是一种短寿

命温室气体，减少甲烷排放将对减缓全球气候变化起

到立竿见影的效果。

他说，中国高度重视甲烷排放控制工作。近年来，中

国在煤炭领域，发布了《煤层气（煤矿瓦斯）排放标准（暂

行）》，出台补贴政策鼓励煤层气（煤矿瓦斯）回收利用；在

油气领域，有关重点企业成立了“中国油气企业甲烷控排

联盟”，设立减排目标，探索开展甲烷回收利用及检测等

行动；在农业领域，大力推进畜禽养殖废弃物资源化利用

及化肥零增长行动；在废物处理领域，发布《垃圾强制分

类制度方案》，强化垃圾分类回收；同时，推动利用市场机

制鼓励企业控制甲烷排放。

解振华指出，从国际上来看，发达国家甲烷排放控制

已经有了较为完善的制度体系、数据基础和技术能力。

从中国甲烷控排实际情况出发，现阶段中国控制甲烷排

放的关键是夯实基础能力，建立顶层设计，遵循先易后难

的原则，从工作基础相对较好的领域着手，逐步推进甲烷

排放控制工作。

他表示，中国将坚持系统观念，坚持降碳、减污、扩

绿、增长协同推进，处理好甲烷减排和能源安全、粮食安

全、保障人民生活等方面的关系。

解振华说，中国也愿意与各国加强沟通和交流，在甲

烷控排政策制定、技术创新和推广应用等方面开展交流

合作，共同为应对全球气候变化作出贡献。

中国将逐步推进甲烷排放控制工作

最近，德国企业贺利氏进博会项目协调人陈立斌格外忙

碌。每天清晨，叫醒他的不是闹钟，而是微信群里纷至沓来的

信息。他总是习惯先打开“进博邻居群”，浏览里面的信息，答

疑解惑，帮助转发分享内容。200 多人的微信群里，每天讨论

着有关进博会的各种话题，传递出进博会的活力和生机。

“进博邻居群”缘起于 2018 年的首届进博会。初来乍到，

陈立斌和技术装备展区的几家外企负责人建了一个微信群，

在里面交流沟通，互帮互助。谁家的展台精美大气，谁家的展

品富有特色，谁家的活动生动有趣……这些都是群里经常讨

论的话题。几年来，“进博邻居群”不断扩大，从最初的几家公

司，扩大到如今近 200 家；从最初的机械装备领域，延伸到医

药、汽车等多个领域，人气越来越旺。

“进博邻居群”不仅交流分享经验，还促成了许多实实在

在的合作。去年进博会期间，贺利氏举办集成电路材料创新

论坛，通过微信群的牵线搭桥，“群友”德国罗兰贝格公司派出

代表参加；“群友”埃森哲公司举办“云上进博会”公益项目，帮

助农村孩子线上参观进博会，大家纷纷响应，活动顺利举行。

活跃的微信群，体现了进博会的吸引力。

本届进博会期间，“进博邻居群”举办多场线上论坛，讨论

如何运用先进科技，促进产学研紧密结合，在冶金、汽车、光

伏、半导体、通信等多个领域推动低碳化进程，探索更加可持

续的发展路径。

不断扩大的“进博邻居群”，是进博会影响力持续提升的

缩影。各方共赴“东方之约”，看中的是中国市场的巨大潜

力。有的公司现场签下亿元大单，有的公司结识中国合作伙

伴，有的公司打开产品销路……与此同时，一大批先进的国外

商品和技术，通过进博会走进中国市场，助力中国产业升级。

进博会已经成为中国构建新发展格局的窗口、推动高水

平开放的平台、全球共享的国际公共产品。各国企业积极参

与进博会，与进博会共成长，“进博邻居”一定会越聚越亲。

“进博邻居”越聚越亲
杨 迅

“中国国际进口博览会对世界有着非常重要的意义。进

博会上，来自世界各地的参展商既可以向中国伙伴展示企业

产品技术，彼此之间也能进行面对面的交流。”比利时安特卫

普—布鲁日港首席商务官汤姆·奥特基耶近日在接受本报记

者专访时表示，“进博会打开了机遇之门。”

2018 年，比利时安特卫普港参加了首届进博会。今年，

安特卫普港和泽布吕赫港正式合并后，以“安特卫普—布鲁日

港”的新身份参加本届进博会。“到中国参展对我们来说很重

要。”奥特基耶说，进博会作为世界上首个以进口为主题的国

家级展会，为各国各方提供了增进相互理解、深化交流合作的

平台。“参展商不但可以洽谈生意，还能深化友好往来。”

安特卫普—布鲁日港是欧洲第二大港口和第二大集装箱

港。上海与安特卫普是姐妹城市，上海港与安特卫普—布鲁

日港也已结为友好港。“连接上海的集装箱航线是我们全球范

围内最重要的航线之一，货运量在不断增长。”奥特基耶表示。

奥特基耶对欧中合作持续深化很有感触。他说，以前中

国出口到欧洲的都是传统货物，现在则有很多电商货物和大

宗货物。“这种变化表明，中国的繁荣发展具有全球影响，正在

为推动世界经济发展发挥积极作用。”他说，不少中国品牌的

汽车就是通过安特卫普—布鲁日港进入欧洲市场。

在担任泽布吕赫港港务局首席执行官期间，奥特基耶

曾百余次到访中国，目睹了中国的发展变化，对中国基础设

施建设成就深感钦佩。他表示，中国坚定不移扩大对外开

放，持续为世界带来机遇。相信欧中之间一定能进一步深

化经贸合作，“在进博会上，我们可以清楚地看到这一点。”

（本报布鲁塞尔电）

“进博会打开了机遇之门”
本报记者 牛瑞飞

新华社卢森堡 11月 9日电 （记者潘革平）8 日晚，

位于卢森堡首都卢森堡市中心的卢森堡中国文化中心举

行揭牌仪式暨中卢建交 50 周年图片展开幕式。

卢森堡国民议会议长费尔南德·埃特让与中国驻卢

森堡大使华宁发表致辞并为中心揭牌，中国文化和旅游

部部长胡和平发表视频致辞。

埃特让表示，卢森堡中国文化中心启用将帮助卢民

众更好体验丰富迷人的中国文化，促进两国人民思想交

流。卢中建交 50 周年图片展将让更多民众了解卢中友

谊的悠久历史，更多参与和支持两国务实合作。

胡和平在致辞中说，卢森堡中国文化中心正式揭牌

启用，是新时代中卢友好关系发展的重要成果，标志着两

国文化交流迈入新阶段。

华宁表示，卢森堡中国文化中心将举办形式多样的

文化交流活动，推动两国民心相通，成为卢森堡民众了解

中国文化的新窗口。

来自卢森堡文化界、经济界、教育界以及中资机构、

华侨华人社团的 100 余名嘉宾出席揭牌仪式。当晚还举

行了中卢建交 50 周年图片展开幕式。

卢森堡中国文化中心举行揭牌仪式暨中卢建交50周年图片展

“中国加强新型基础设施建设，推进实现碳达峰碳中和目

标，为工业数字化转型和环境保护提供了强劲动力，也为外资企

业在中国发展开辟了更广阔空间。”日前，ABB 电动交通首席执

行官弗兰克·穆勒恩在接受本报记者采访时表示，ABB 电动交

通将持续投资中国，加强与中国企业合作，研发更多创新技术产

品，助力中国交通领域的可持续发展。

瑞士 ABB 集团致力于通过电气化、数字化、自动化并举的

创新技术，助力工业、交通等行业提高能源效率，推进绿色低碳

发展。2021 年，注册成立深圳 ABB 电动交通科技有限公司，进

一步拓展在华业务。

“中国的营商环境不断优化，为包括 ABB 集团在内的外资

企业创造了丰富机会，增强了我们深耕中国市场的信心和决

心。”穆勒恩表示，深圳是一座开放、包容的城市，高新技术产业

蓬勃发展，新能源汽车产业动能强劲。深圳也是中国首批低碳

试点城市、首批国家可持续发展议程创新示范区之一，具有优越

的电动交通发展环境。近年来，深圳推出一系列加快绿色转型

升级的政策，促进了 ABB 电动交通在中国市场的业务发展。

“我们正在加快步伐，通过与中国企业密切合作，构建高效

可靠的电动汽车充电基础设施网络，打造更加绿色、智能、可持

续的交通生态体系。”穆勒恩说，中国是全球电动汽车重要市场

之一，用户对大功率充电解决方案的需求不断增长，这为 ABB
电动交通服务中国客户、扩大中国市场提供了绝佳机会。ABB
电动交通将全球交流充电桩生产基地设在浙江省嘉兴平湖，正

是为了更好地满足中国市场需求。

“中 国 的 科 技 创 新 飞 速 发 展 ，对 ABB 集 团 全 球 技 术 和 产

品创新有很大助益。”穆勒恩介绍，ABB 电动交通在从海外向

中国市场引进产品和解决方案的同时，也将中国团队的新技

术和新产品推广至全球其他市场。今年 8 月，ABB 电动交通

推 出 中 国 首 台 480 千 瓦 大 功 率 液 冷 超 充 系 统 ，可 实 现 充 电 5
分 钟 续 航 200 公 里 。 该 产 品 由 ABB 电 动 交 通 的 中 国 团 队 研

发，融入了欧洲总部的技术和理念，是中外团队紧密合作的

成果。

穆勒恩表示，可持续发展对全球经济增长至关重要，也是各

国达成广泛共识、加强合作的领域之一。中国出台了许多支持

可持续发展的政策。“中国新能源产业快速增长，是促进低碳可

持续发展的典范。”穆勒恩说，“相信中国拥有更加美好的发展前

景。我们将不断努力，把核心业务与中国市场需求相结合，为推

动绿色发展作出新贡献。”

“为推动绿色发展作出新贡献”
本报记者 龚 鸣

今年 1—10 月，江苏连云港港车辆出口 17.4 万台，同比增长 30%，滚装作业连续 10 个月创同期历史新高，出口量位居全国第

三。图为 11 月 5 日，在连云港港东方公司码头，滚装轮正在装载出口汽车。 王 春摄（影像中国）

据新华社雅加达 11月 9日电 （记者余谦梁、汪奥娜）雅万高

铁试验段接触网热滑试验 9日成功进行，试验中全面检测了试验段

牵引供电系统各项功能。据中方施工联合体介绍，相关指标参数

表现良好，完全符合设计要求，这为下一步动态检测创造了条件。

接触网热滑试验是指在铁路接触网带电的情况下，通过试

验列车受电弓的滑行，精确检测接触网与受电弓的弓网关系，检

测受流网压等参数，确保高铁供电设备达到联调联试条件。承

担此次热滑试验任务的是 9 月 1 日运抵印度尼西亚的雅万高铁

动车组，这也是该动车组首次在雅万高铁线路上亮相。

为保证试验成功，中国国家铁路集团有限公司所属中国铁

路国际有限公司牵头中方施工联合体，细化了安全管理、技术支

撑、应急处置等措施，以确保达到预期目标。

雅万高铁试验段热滑试验顺利进行

■见证·中国机遇R


